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Question écrite urgente 
Mâchefers : où en sommes-nous ? 

La problématique des mâchefers préoccupe les Genevois depuis des 
années sans qu’une solution durable ait été proposée. Divers projets de 
décharges ont été envisagés, sans suite notable. Le dépôt du Bois-de-Bay, 
présenté comme temporaire, semble devoir s’installer dans la durée tandis 
qu’une partie des quelques dizaines de milliers de tonnes produites 
annuellement par l’usine des Cheneviers est réexportée vers d’autres cantons 
à prix fort, tant sur le plan financier que sur le plan des émissions de CO2 
alors que des possibilités de retraitement moins coûteuses en francs et en 
énergie existeraient du côté français. 

 
L’objet de la présente question est de faire le point sur la situation 

actuelle, en répondant notamment aux questions suivantes :  

– Tonnage produit annuellement et projections prévues ?  
– Etat présent et futur du dépôt du Bois-de-Bay ?  
– Part des mâchefers retraités dans le canton et à l’extérieur ?  
– Situation des divers projets d’entreposage dans le canton ?  
– Possibilités de retraitement en France voisine selon les législations en 

vigueur de part et d’autre de la frontière ?  


